

Advertencia de E.E.UU.

-Narcotráfico puede desestabilizar también a los gobiernos democráticos
-Ayuda y asistencia de E.E.UU. está condicionada a lucha contra narcotráfico
-Definitivo: Drogas ilícitas deben ser controladas en su fuente de origen

En curiosa coincidencia con las informaciones sobre el auge del narcotráfico en el Chapare, donde ya existe una "feria libre" para comercialización de cocaína, sin restricción alguna ni ingerencia de autoridades, la Embajada de los Estados Unidos en Bolivia ha tenido la gentileza de enviarnos amplia información — que hoy reproducimos — sobre la estrategia coordinada de la Administración Reagan para la Lucha contra el Narcotráfico a escala mundial.

En esos documentos está implícita una clara advertencia de la Casa Blanca a todos los países que son fuente de origen de narcotráfico en razón de los cultivos de plantas, como la coca y otras, que son aptas para la fabricación de narcóticos. Tal advertencia, en interpretación nuestra, puede resumirse en los siguientes puntos:

- 1.—No habrá ayuda ni asistencia a las naciones cuyos gobiernos no actúen con energía en el control del narcotráfico.
- 2.—La tolerancia con el narcotráfico puede determinar el rápido deterioro de gobiernos de facto y también democráticos que incurran en ese error, pues esa actividad, considerada como "el crimen número uno" socava rápidamente la estabilidad social, política y económica de los países productores de droga.
- 3.—Las naciones involucradas en este problema deben ser respetuosas de los convenios internacionales de lucha contra el narcotráfico cuyo control principal debe realizarse en la fuente de origen, sin que esto implique la erradicación de cultivos para usos legítimos y tradicionales.

INFORMACION DE USIS

El flujo de narcóticos socava la estabilidad de los países donde se producen o trafican los narcóticos.

nacional como elementos principales del programa de la Administración dirigido a reducir los efectos de este tráfico. Yo también aplaudo esta iniciativa, la cual considero apropiada y necesaria; el noventa por ciento de los narcóticos ilícitos que se consumen sólo en Estados Unidos es de origen extranjero.

WASHINGTON [USIS]. El Secretario de Estado, George Shultz dice que la nueva estrategia de los Estados Unidos contra los narcóticos hace hincapié en las iniciativas de la política exterior y en la cooperación internacional.

La estrategia recalca la importancia del control de los narcóticos como un asunto internacional. La narcomanía y el tráfico ilegal de narcóticos no sólo tienen un impacto negativo en las naciones consumidoras tales como Estados Unidos sino también socavan la estabilidad social, política y económica de los países donde se producen o trafican los narcóticos.

En una declaración emitida por la Secretaría de Estado, Shultz dijo que la estrategia "subraya la importancia del control de los narcóticos como una cuestión internacional".

La estrategia revisa con efectividad los esfuerzos que la Administración ha realizado hasta el presente, la firme resolución con que ha proseguido programas más abarcadores para el control de los narcóticos, y

A continuación el texto de la traducción extractada de la declaración de Shultz:

"La estrategia del Gobierno Federal contra el narcotráfico, respaldada hoy por el Presidente Reagan, recalca las iniciativas de política exterior y cooperación inter-

García Meza se defenderá



viéndose en el único terreno que conocen: la infamia.

Han llegado al colmo de "hacer noticia" porque el Gral. García Meza asistió a un Concurso Hípico como si no supieran que es uno de los mejores jinetes que ha tenido Bolivia, y han rasgado sus vestiduras por su viaje a Buenos Aires, sin tomar en cuenta que partió en un vuelo regular del Lloyd Aéreo Boliviano (LAB), con pasaporte en regla, y por la fecha, bajo el Gobierno del Dr. Hernán Siles Zuazo.

En mi doble condición de madre y esposa, salgo ahora en defensa del honor de mi marido.

Lo acusan y no prueban nada. ¡Hasta un Subsecretario del Ministerio del Interior de Italia, se atreve a mencionarlo con delincuentes (?) de esa nacionalidad, para los que ese Gobierno prevé un operativo privilegiado, violando la soberanía nacional y poniendo de lado el Derecho de Gentes, invención precisamente romana.

Desde hace mucho tiempo y con impunidad increíble, políticos y periodistas extranjeros intaman el nombre del Gral. Luis García Meza Tejada, quien fue Presidente de Bolivia, por mandato de las FF.AA. de la Nación, recurriendo a las más bajas sindicaciones que nunca han podido comprobar.

Todo esto es injusto e inconcebible, bajo un Gobierno que proclama "su vocación democrática". Si el Gral. García Meza tiene cargos que responder, lo que corresponde es instaurarle un proceso, pues él está listo para contestar cualquier causa que se le inicie. Desde el mes de agosto de 1981, que dejó de ser responsable del Gobierno de las FF.AA., hasta el día en que viajó a Buenos Aires, estuvo en Bolivia dando la cara a cualquier denuncia. El volverá dentro de poco, tan pronto como reciba el alta médica,

En Conferencia de Prensa y durante una visita a Sucre, en la que se entrevistó con el presidente de la Corte Suprema y el Fiscal General de la República, mi marido manifestó que está dispuesto a someterse a cualquier Tribunal para demostrar su inocencia. Ese pedido no ha sido escuchado por sus detractores, que, lejos de instrumentar una Causa, han preferido seguir mo-

No dejaré mi patria

-Expresó Coronel Rico Toro



LA PAZ, 21 (ANF). El ex Comandante del Colegio Militar de Ejército, Cnl. Faustino Rico Toro, desmintió anoche un supuesto viaje a la ciudad de Buenos Aires. Cables procedentes de la capital argentina, indicaron que el jefe militar había llegado sin conocerse los medios que utilizó para su transporte y dejando entrever que podría reunirse con otros jefes militares que se encuentran en esa ciudad, como el Cnl. Arce Gómez y el Gral. García Meza.

Sin embargo, el Cnl. Faustino Rico Toro, en comunicación telefónica con el canal estatal de televisión señaló que no tenía ningún motivo para alejarse de su país y que tampoco lo haría en el futuro.

El ex Comandante se dirigió a sus camaradas, amigos y pueblo en general, para desmentir las versiones de su viaje y puntualizó que "se encontraba festejando su cumpleaños".

El Cnl. Rico Toro fue sustituido en la comandancia del Colegio Militar por el Gral. Raúl López Leytón, posesionado por el Comando de Ejército.

establece pautas para acciones futuras. En el área internacional la concentración del esfuerzo es en la reducción y la producción y el tráfico de la heroína, la cocaína y la marihuana por medio de un esfuerzo más abarcador y cooperativo que implica una mayor participación de la comunidad internacional en estos esfuerzos.

La base de nuestra política internacional sobre narcóticos es que las drogas ilícitas deben ser controladas en su fuente de origen. Nosotros consideramos, según se explica en la estrategia, que la comunidad internacional debe ayudar a las naciones a cumplir con estas obligaciones. En virtud de una convención internacional, cada país signatario es responsable del control de la producción y tráfico de substancias ilícitas dentro de sus fronteras. Esto no implica la erradicación de materias primas necesarias para usos legítimos y tradicionales de la coca. Estados Unidos considera que el cumplir con las obligaciones de este tra-

tado debe ser asunto de prioridad gubernamental para todas las naciones signatarias y que otros gobiernos deben por igual incorporar el control de los narcóticos en su política exterior. Estamos exhortando a una mayor participación en la responsabilidad y empleo, tanto de esfuerzos diplomáticos como de recursos financieros por parte de otras naciones afectadas, mientras continuamos ampliando nuestro propio esfuerzo significativo.

En resumen, la estrategia señala un equilibrio esencial desde una perspectiva de política exterior. Estados Unidos, como miembro responsable y activo de la comunidad internacional, está dispuesto a asistir a las naciones productoras de narcóticos ilegítimos y a las que son fuente de origen del tráfico ilegal de estas substancias. Reconocemos y aceptamos la realidad de las circunstancias sociales, políticas y económicas que dificultan el control de los narcóticos. Pero Estados Unidos manifestará cada vez más que estas naciones deben actuar más energicamente a fin de controlar este daño que exportan al mundo".

Hombre de Neanderthal

ROMA, 21 Oct. (EFE). Un esqueleto de un hombre del Neanderthal fue encontrado casualmente en una localidad del Lazio, al Norte de Roma, durante unos trabajos de excavación.

Los restos que, por sus características físicas y por la naturaleza del terreno en el que se hallaron, parecen remontarse a 280.000 años, fueron rescatados junto

con dos grandes colmillos de elefante prehistórico descubiertos en estratos superiores, según informó hoy la Superintendencia de Bellas Artes en la región Lazio.

Especialistas de la Universidad de Roma se trasladaron inmediatamente al lugar del hallazgo —donde se procedía a la instalación de un metaloducto— y llevaron a cabo una cuidadosa limpieza, ter-

minada la cual adelantaron la hipótesis de que "nuestro antepasado murió arrojado por un elefante".

Este importante descubrimiento sirvió de innesperado colofón al Congreso Internacional de Prehistoria que, con el título "El paleolítico de Lazio", se celebró recientemente en Roma bajo el patrocinio del Instituto Italiano de Paleontología Humana y el Instituto Italiano de Prehistoria.

Automóviles de lujo y cocaína

POR MANUEL MOLARES DOVAL

LOS ANGELES, 21 Oct. (EFE). A la entrada del lujoso hotel esperaban a un hombre alto y distinguido una docena de personas, desde el Director y sus secretarías hasta varios botones.

El grupo llamó a la atención y la bien vestida gente que paseaba por el "lobby" se paraba y cuchicheaba: "Están esperando a Joe Lorean, el fabricante de automóviles deportivos".

Varios hombres estaban realizando una operación de compraventa de decenas de kilos de cocaína valorada en 25 millones de dólares, en un

hotel cercano al Aeropuerto Internacional de Los Angeles.

El respetable hombre de negocios, que en 1978 había montado la fábrica de automóviles "de Lorean en Irlanda del Norte y había dado trabajo a 2.600 obreros, había llegado ya al hotel y los empleados le seguían obsequiosos.

John de Lorean es un norteamericano que, en verdad se ha hecho a sí mismo. Nació en una familia obrera de la fábrica "Ford Motors", en Detroit muy joven comenzó a destacar como estudiante y luchador ambicioso.

Estudio día y noche, trabajó y antes de cumplir los 23 años de edad era ingeniero, con una licencia-

tura, además, en economía, en la "General Motors", donde entró como diseñador de nuevos modelos.

A los 35 años de edad había salido ya del grupo anónimo de ingenieros y se había convertido en Jefe de Diseño y Desarrollo de todos los modelos "Pontiac". Y a los 44 años ya era el jefe de los modelos "Chevrolet", una división fundamental de la "General Motors".

Eran los años en que Detroit y sus automóviles no tenían competencia en el mundo. De Lorean sacaba cada año modelos más audaces, grandes y aerodinámicos y dentro de ese género de gigantescas naves con ruedas, hermosos vehículos.

Llegó un momento en que De Lorean vio condicionada su actividad. En su libro "On a clear day you can see General Motors" que logró altas ventas, De Lorean escribe que estaba como en la sala de calderas que tenía únicamente que vigilar los manómetros. Yo lo que quería era manejar, sentir mover la máquina a mis órdenes.

Y en 1973 John de Lorean, se permite lo asombroso: Despedió de su vida a la "General Motors". Nadie lo había hecho antes y menos alguien como De Lorean, de quien se hablaba como futuro presidente general de la gigantesca empresa.

"General Motors" despidió a bastante gente, pero

hasta que lo hizo De Lorean nadie había despedido a "General Motors".

Quería comenzar de nuevo. Prescindió de su salario anual de 650.000 dólares. Era un hombre admirado. Alto —1.83 de estatura— elegante, distinguido.

Era el arquetipo del triunfador otorgal que lograba las más hermosas modelos o actrices, Ursula Andrus, entre ellas. Se había casado tres veces, las dos últimas con conocidas bellezas, portadas de revistas de modas.

Vivía la "jet society" norteamericana, mezcla de gente del cine, del deporte y la política, y nuevos ricos como él, exuberantes de éxito, ambición, talento,

confianza en sí mismos y en sus empresas.

John de Lorean quería fabricar "sus" automóviles para la gente de la que se rodeaba: Caros, distinguibles a primera vista, deportivos, excepcionales.

Su modelo "DMC-12" era así: Vanguardista, bajo y largo. Tan perfecto que no precisaba pintura. La carrocería era de acero inoxidable. John de Lorean, de lejana ascendencia irlandesa, decidió hacer sus automóviles en Irlanda del Norte. El Gobierno británico da facilidades a quien se establece en aquella zona, desacreditada por el terrorismo del "IRA".

Lo que no sabían ni De Lorean ni sus dos conocidos y

presuntos socios en anteriores negocios es que en esta ocasión sus compradores eran agentes de la Agencia Federal Antidrogas y del "FBI".

En una operación fácil, sin complicaciones, se detiene a los tres traficantes y se les decomisaba droga por valor de 25 millones de dólares. John de Lorean era seguido desde hace cinco meses, había hecho sentir a uno del ala del "jet society" que quería "invertir millones de algo que proporcionara altos y rápidos beneficios, presuntamente para enmendar la mala racha de su fábrica. Y la cocaína parecía idónea y tiene los mismos consumidores que los deportivos.

CON SU PRESENCIA EN BUENOS AIRES

García Meza complica la vida a sus colegas en la Argentina

ROGELIO GARCIA LUPO
Corresponsal de El Nacional

BUENOS AIRES, 13 (exclusivo)

La llegada del ex presidente de Bolivia, general Luis García Meza, a esta capital y su intención de radicarse aquí parece destinada a crear complicaciones a los militares argentinos, entre quienes no existe unidad de criterio sobre el inesperado huésped. García Meza arribó el martes 12 en vuelo regular, descendiendo del avión junto con el secretario general del Partido Comunista Argentino y el premio Nobel de la paz, Adolfo Pérez Esquivel, que regresaban de La Paz, donde habían sido invitados por el presidente Hernán Siles Zuazo.

El personaje y sus involuntarios compañeros de vuelo produjeron estupor en el primer momento, y el general boliviano dejó el aeropuerto rápidamente, con la única compañía de un coronel de inteligencia argentino. El ex presidente militar, que gobernó un año y diecisiete días, dejó a su esposa convalesciente de un accidente de automóvil, en la mansión que posee en el residencial barrio Irapavi, en La Paz, avaluada en 400 mil dólares.

Informes extraoficiales aseguran que también ha ingresado en territorio argentino el coronel Freddy Quiroga, que desempeñaba la jefatura de los Servicios Especiales de Seguridad (SES) dependientes del estado mayor del ejército. Quiroga ha sido imputado de torturas y crímenes contra políticos, especialmente una matanza conocida como de la calle Harrington de Sopocachi, el 15 de enero de 1981. La llegada del coronel Quiroga se habría producido por tierra, al igual que la del coronel Luis Arce Gómez la semana anterior. Arce Gómez fue ministro del Interior de García Meza, y ahora desempeña funciones de agregado militar en la embajada de Bolivia aquí. Esta concentración de militares

derechistas bolivianos representa para el régimen argentino una espinosa cuestión interna. Hay jefes influyentes que mantuvieron en todo momento el criterio de que debían apoyar a García Meza de cualquier forma, pero impidiendo la posterior evolución de la situación boliviana, y que ahora consideran que deben brindar refugio al amigo que cayó en desgracia. Es probable que entre éstos figuren también quienes están comprometidos con García Meza por negocios relacionados con fondos estatales en los dos últimos años, lo mismo que quienes conocen oscuras historias, tales como los asesinatos del presidente general Juan José Torres, en Buenos Aires, y del líder socialista Marcelo Quiroga Santa Cruz, en La Paz.

Sin embargo, estos vínculos podrían resultar incómodos e indeseables para restablecer una aceptable relación entre el régimen argentino y el nuevo gobierno de Bolivia. Se cree que los sondeos del gobierno argentino con el presidente Siles Zuazo comenzaron cuando este todavía se encontraba en Lima. La cancillería argentina tendría el propósito de designar como embajador en La Paz a una figura civil, en consonancia con su gobierno, interrumpiendo la tradición de los últimos seis años que mantuvo en esa posición a jefes retirados de la Fuerza Aérea.

El cambio respondería al deseo de suavizar las asperezas con Siles Zuazo y controlar las derivaciones de algunas investigaciones que parecen inevitables, entre ellas la del asesinato del general Torres en esta capital. El general García Meza ha prometido una declaración pública sobre su país para los próximos días, pero es probable que sea disuadido por los dueños de casa si tiene intención de atizar conflictos contra el gobierno de Siles Zuazo, el vecino con quien los militares argentino deberán resignarse a convivir en paz.



CAMIONES RENAULT

RENAULT
Vehículos Industriales

DISTRIBUIDORA:



CORAL
Corporación Automotriz Ltda

Santa Cruz telf. 41444 La Paz telf. 356132
Cochabamba telf. 23261